

Synapse

Schwerpunktthema: Politik

- 3 «Die medizinische Forschung erprobt derzeit eine noch nie erlebte globale Zusammenarbeit in rasantem Tempo»
- 5 «Politisch bläst uns aus Bundesbern ein rauer Wind entgegen»
- 8 Ärztinnen und Ärzte im Einsatz für eine gesunde Umwelt und gesunde Menschen
- 9 Digitalisierung des ambulanten Gesundheitswesens – Fortschritte dank Corona?
- 11 Zielvorgaben und Erstberatungsstellen sind die falschen Ansätze
- 13 «Brücken bauen ist eines der inneren Themen meines Lebens»
- 16 Nachhaltige (Gesundheits-)Politik?
- 16 «SomPsyNet»: Prävention psychosozialer Belastungsfolgen in der Somatik

Das offizielle Kommunikationsorgan der Ärztesgesellschaft Baselland und der Medizinischen Gesellschaft Basel

Die Synapse finden Sie auch unter:
www.synapse-online.ch

Editorial



Tobias Eichenberger

Liebe Kolleginnen und Kollegen

Nicht ganz einfach, in diesen Zeiten ein Editorial zu schreiben.

Vieles geht uns derzeit durch den Kopf. Die Bevölkerung leidet unter den immer wieder verordneten Massnahmen und ist wie auch viele von uns «coronamüde». Viele Branchen bangen um ihre Existenz, Verschwörungstheorien und Skepsis haben Aufwind, und die diversen Virus-Mutationen bereiten uns – nicht ganz überraschend – Sorge.

Darüber geht fast vergessen, dass unser Gesundheitswesen auch noch anderen Gefahren ausgesetzt ist. Die fortgesetzte Ökonomisierung entmenschlicht zusehends unsere Medizin, und dabei möchten wir doch nur eines: Ärztinnen und Ärzte sein, für unsere Patientinnen und Patienten «da» sein.

Vielleicht bietet die aktuelle Covid-Krise aber auch Chancen. Wir werden uns zunehmend bewusst, dass vieles gar nicht so selbstverständlich ist, Werte verschieben sich, die Gesundheit rückt wieder mehr in den Vordergrund, und wir rücken (hoffentlich) – trotz Social Distancing – näher zusammen.

Die vorliegende Ausgabe beschäftigt sich schwerpunktmässig mit «der Politik» und enthält eine breite Palette von Einzelthemen dazu – wie Corona-Impfung, Umweltschutz, Digitalisierung, Sparmassnahmen – und zwei Interviews im Zusammenhang mit dem neu gewählten Zentralvorstand der FMH.

Die Redaktion der *Synapse* wünscht Ihnen eine kurzweilige Lektüre.

Herzlichst

Dr. med. Tobias Eichenberger

Sagen Sie uns Ihre Meinung

zur Synapse auf: www.synapse-online.ch

oder per Mail an synapse@emh.ch